

ANO XIX - NUM. 463 - GRANOLLERS, 8 DE NOVIEMBRE 1959

Un any després...

El Contrast

Hi hagué — per què no dir ho sincerament? – una estranya barreja d'alegria i de reserva quan, cap a un quart de set de la tarda, una hora després de la fumarada blanca d'aquell 28 d'octubre de l'any passat, el Cardenal Canali anunciava al món que ja hi havia Papa i que era el Cardenal Roncalli l'elegit. I aquella barreja de sentiments divergents continuà quan, el dia 4 de novembre, les cerimònies de la coronació portaren la figura, i la veu i el gest del nou Papa, abundosament a tots els recons del món.

À una figura ascètica i reservada, afilada i imposant, succeïa una hue manitat desbordant i senzilla. Hi havia un fort contrast en una successió molt ràpida.

Un any de treball i de paternitat

Però aquell contrast de persones no podía de cap manera deixar en l'ombra la realitat essencial subjacent: una i altra figura, una i altra persona, no eren sinó dos moments en la successió de Pere, aquell qui havia rebut del Crist missió de govern damunt aquesta altra realitat institucional divina que és l'Església. I el sentit exacte de l'elecció per l'Esperit de Déu, l'hem anat ja veient en el curs d'un any de pontificat particularment intens i en el que, sense cap mena de dubte, l'anunci i preparació



del Concili Ecumènic n'assenyala la fita més trascendental, mentre l'actitud sempre pregonament paternal de Joan XXIII li en dona un segell personalitzador característic.

north Dr. value

L'alegria en la casa del pare

Avui, després d'un any, en « el primer dia del Papa » del nou Pontifex, els fills en vivim el goig que sent tota l'Església. I, amb el goig, vivim també el seu esperit d'oració que ens fa aixecar, quasi instintiva, la presgària a Déu per aquest pare que, en la terra, tenim tots els fills de Déu.

J. VERDE

Pasó la III Semana de Juventud

Pasó para el lector, pero mientras esto se escribe, la III Semana de Juventud está en pleno desarrollo. Son esperadas con ilusión verdadera la conferencia por el matrimonio Picañol-Roig y la obra teatral « Corrupción en el Palacio de Justicia ».



El éxito ha sido rotundo. El local del Casino-Club ha resultado todos los días insuficiente. La palabra de Mn. Batlles convirtió el miércoles en el día cumbre El número de oyentes pasaba de los ochocientos.



La juventud de Granollers ha respondido. Ha demostrado ser un tópico la frase de que la juventud de hoy es superficial y vacía. Nuestros jóvenes y muchachas han sabido captar el contenido vital de la SEMANA y se han decidido a prepararse con interés para los grandes problemas de la vida.



Con demasiada frecuencia los jóvenes permanecen inertes porque nadie hace brillar ante sus ojos los grandes ideales de la vida. Nuestra III SEMANA DE JUVENTUD lo ha conseguido.



Estamos convencidos que la SEMAr NA no puede acabar hoy. Tenemos confianza en los actos de esta mañana: misa y asamblea general. Se han vído ya algunos proyectos y sugerencias interesantísimas para el presente año.



En el próximo número de « ACCIÓN CATÓLICA » informaremos ampliamente a nuestros lectores de todos los actos realizados en esta III SEMANA DE JUVENTUD.

En este número

Un any després, de J. Verde - Pasó la III Semana de Juventud - Juan XXIII Pastor universal, de J. Samper - Pulso de la Cindad. - Vida Parroquial. Granollers en Roma, de Nolens - Requiem por el Cardenal - Localización de importantes restos de la época romana, de José Estrada Garriga - Ventana al mundo.

JUAN XXIII, Pastor universal

El 9 de octubre de 1958 expiraba sanstamente, en Castel Gandolfo, Pío XII. Gravísima se presentaba la sucesión de un Pontífice que tanto esplendor diera a la Sede Apostólica con sus dotes excepcionas les de inteligencia y perspicacia, con un magisterio fecundo en las más altas enseñanzas y con acontecimientos memorables en la historia de la Iglesia.

El periodista, el político, el sociólogo y el hombre moderno, reclamaban un Papa joven, no italiano, ardiente y que subiera con firmeza al solio papal y que divisara el horizonte espiritual del mundo con perspectivas de largos años de vida. Y he aquí que a un Papa caído por el agotamiento de la edad y del trabajo, a un Papa de ochenta y tres años, le sucede un cardenal italiano, realmente anciano, sobre cuyos hombros pesan ya setenta y siete años de vida. A Pío XII. « el aristócrata romano injertado de alemán. » de perfil ascético y elegante, le substituye un bijo de campesinos, modesto, humilde, optimiste, buen conversador, algo enemigo del protocolo, que se ha pasado veinte años en el mundo de Oriente entre búlgaros, turcos y griegos.

¿Cómo es el Papa?

El Papa Roncalli es joven por su temperamento, sus energias, su potente vitalidad, sus ideas, sus pròyectos. Desde los primeros momentos sabe ganarse la simpatía, la estimación el afecto de todos. Hombre abierto, afable, cordial, rara vez deja de hacer un acto de cortesía, especiale mente si sabe que puede proporcionar una satisfacción a quien trabaja con él o para él. La misma afabilidad demuestra con todo el mundo, como lo prueba la breve conversación que tuvo con dos albañiles que se encontró durante un paseo en los jardines vaticanos. Otras veces se detiene a hablar con algunos gendarmes, interes sándose por sus familias, visita a los empleados del Vaticano que se hallan enfermos, reparte juguetes a los niños...

Es humilde como conviene a quien sirve la causa de Dios. No quiere aclamaciones ni aplausos a su paso, sino oración y silencio ante el representante de Cristo. Atrae por su admirable sencillez en sus modales y en su trato, logrando crear una

CHAMPAÑA

PERMONT'S'

exclusivamente de cava...!

REPRESENTANTES:

Bodegas J. Serra, MET'S

TELEFONO 665

atmósfera propicia para establecer recíproces simpaties. Esta simpatie y dulce humanidad del nuevo Papa se ha manifestado en múltiples ocasiones. Todos los años el Papa, con el Colegio Cardenalicio y la Prelatura Romana, practica en el propio Vaticano los Santos Ejercicios de S. Ignacio. Este año, al final de ellos, en una plática familiar, sencilla, pero emotiva, decía: « Demos gracias a Dios, por haber practicado estos Ejercicios. A mi me han hecho mucho bien. Y os aseguro que me eran necesarios. Oigo a mi alrededor: | Santidad | | Santo Padre | y me espanta. Porque veo hanta donde debo ser santo. Ayudadme con vuestras oraciones. Yo os aseguro que lo quiero ser de verdad. » En otra ocasión llama por teléfono al conde Dalla Torre, Director del « Osservatore Romano ». Cuando el conde se excusa de no poder acudir inmediatamente por no tener a mano el frac, el Papa replica: « No le hemos dicho que venga de frac. Le basta con el bautismo y un traje que le cubra. »

«Un hombre de gran bondad» Esta es la definición que de él suelen dar cuan tos tienen la fortuna de verle a menudo. Una bondad hecha de señorial finura, de intuición sacerdotal — apostólica y humana — conocedora de las miserias de este mundo. Un hombre que toma a los hombres como son; un sacerdote felíz en poder consolar, aliviar y corregir a los hombres, haciéndoles alegres y llenándoles de paz.

Nadie recuerda haberle visto airado, nadie le ha sorprendido en un momento de cólera, nadie ha advertido jamás en su voz cálida y robusta una tonalidad teñida por al mal humor o la acritud. Esta constante serenidad, basada desde luego en un temperamento plácido y en una índole inclinada al optimismo, aparece, sin emebargo a los ojos de quienes le conocenbien, como el fruto de un largo aprendizaje de virtud, el resultado de una disciplina interna. Actúa con tenacidad, com paciencia y con fe viva en el éxito de las causas por las que trabaja. Y todo com suavidad y eficacia. Decía el Obispo auxia liar de Venecia: « el Papa Roncalli llega siempre. » Eso sí: sin prisas, sin gestos, sin sobresaltos. Enérgico en defender los derechos de la Iglesia, no cede un ápice ante el deber. Cuando el general De Gaulle pedía, al parecer, la sustitución de

VINOS DE PRESTIGIO

JAIME RIPOLL ROSSELL

Teléfono 763 - GRANOLLERS

más de treinta obispos de Francia, el Nuncio Roncalli le dijo con vigor, pero delicadamente: « Entonces también el Nuncio deberá marcharse...»

Posee una salud y vitalidad en regla. Austero en las comidas, sin exigencias; una capacidad de trabajo enorme y de naturaleza muy agradecida, que descansa y se recupera perfectamente. Dinámico, pero con gran equilibrio en su alma, dotado de gran sensibilidad, acusa el mismo equilibrio síquico que somático. En cierta ocasión le preguntaron cual era el secreto de su cordialidad y su buen humor. « No padezco — conrestó — del hígado ni de los nervios, como les pasa a la mayoría de las gentes. »

¿Qué hace el Papa?

Monseñor Capovilla, secretario particular de Juan XXIII, decia en Venecia, el 5 de octubre de este mismo año: « ¿ Qué hace Juan XXIII? Hace de Papa cumpliendo su primer deber: el amor de Dios y del prójimo; y en la atmósfera del amor nace la oración. El Papa ora mucho al día y no ha hecho suyo el lema: « dejar al Ses ñor por el Señor », es decir dejar la oración por la acción. Ahí está la clave de sus obras: ora, y porque ora, actúa. Reza pas ra actuar. Por eso es dinámico, suave y eficaz. » ¿ De qué maneza si no, así en un año de pontificado podría haber realizado tantas cosas y tan bien?

Tres cosas bastarían para calibrar de fecundo y grande el pontificado del nuevo Papa: el saber que ha afectado con sus proyectos a toda la diócesis de Roma con el Sínodo, a la Iglesia Universal con el Concilio Ecuménico y a los grupos de intelectuales y de gobierno con la reforma del Código de Derecho Canónico, empresas todas ellas gigantes con repercusión universal que se proyectarán por muchos años en el futuro de la sociedad.

Apenas un mes de su exaltación a la cátedra de S. Pedro, nombra 23 cardenales, con lo que llevó al pleno el Colegio, que consta de 74 miembros, 13 de los cuales fueron nombrados por Pío XI y 38: por Pío XII.

Publica tres Encíclicas: «Ad. Petri Cathedram», sobre la Verdad, la Unidad y la Pez; «Sacerdoti i Nostri Primordia» escrita con motivo del primer centenario de la muerte del Cura de Ars, y «Grata recordatio», que recomienda se aplique a las intenciones del momento presente el Sto. Rosario.

Han side elevados a los altares varios

CAMISAS A MEDIDA

Cuellos perfectos inarrugables

CAMISERIA - SASTRERIA

DIFDA

PLAZA OLLAS, 18

santos y beatos, entre ellos la española Joaquina de Vedruna.

Numerosísimos son los discursos y mensajes del Papa durante este año dirisgidos a periodistas, estudiantes, obreros, madres de familia, maestros, excombatientes, ciegos, «voluntarios del sufrimiento», sin contar los tradicionales mensajes de Navidad y de Pascua y la carta conmovedora enviada a los Cardenales Mindszenty y Stepinac, que no pudieron acudir a Roma para la Coronación.

Las audiencias concedidas durante este primer año son innumerables; cinco nuevos embajadores — los de Brasil, Venezuela, China, Chile y Francia - han presentado sus cartas credenciales al Sumo Pontifice, quien a su vez ha nombrado un buen número de nuncios y delegados apostólicos para diversos países. Las audiencias a hombres de gobierno han sido las siguientes : el primer ministro de Hacienda francés, la reina madre Isabel y la princesa Margarita de Inglaterra, el rey Hus ein de Jordania, el presidente de la República Italiana, el presidente de Indonesia, los reyes de Grecia, el ministro de Asuntos exteriores del Paraguay, el presidente del Consejo de Ministros italiano, el presiden te de la República tunecina.

Mientras tanto la solicitud pa toral del Pupa es in nensa. Las obras de miseria cordia son su obsesión. Y por eso recorre las cárceles y llega a los hospitales; visita al Cardenal Tedeschini en el lecho; abraza a los sacerdotes ancianos de la Fratera nitá Sacerdotale; sienta a su mesa, el dia de Navidad, a un anciano arzobispo encanecido en el servicio de la Iglesia, que sabe este día estará sólo y triste; visita en su casa a los sacerdotes ancianos enfermos; entrega grandes paquetes de regalos a las familias numerosas del Vaticano en los días navideños y les decía : Yo sé lo que es una familia numerosa, donde no falta el amor de Dios, pero no sobran los bienes materiales ». Y los padres de familia, arrodillados, le llenan las manos de lágrimas.

«¿Qué hace Juan XXIII?» Hace de Papa, con sencillez, con alegría, con sentiado de responsabilidad. Hace lo mismo exactamente, lo mismo que todos sus antecesores — con otro estilo, claro está —, con una manera personal: gobernar, santificar y enseñar como Vicario de Cristo y Pastor Universal. — J. SAMPER

SALAMERO

Centro Católico - Teléfono 701

Meriendas Helados Refrescos Batidos y Desayunos POLOS

Café de Calidad - Licores de marca

Alquiler de toda clase de servicio para Banquetes y fiestas Familiares



Urbanismo

De conformidad con los planes preestablecidos, en el curso de esta semana han dado principio las obras de urbanización en la prolongación de la calle de San José, que siguiendo la línea del Convento de las Hermanas Josefinas y Talleres Trullás, seguirá hasta encontrar la futura calle Roger de Flor, auténtica avenida que ha de enlazar la Avenida de la Victoria con la calle del Rech, para seguir hasta las márgenes del Río Congost. Dichas obras tienen una importancia decisiva para el ensanchamiento de la ciudad por aquel sector y por el ritmo que parecen adquirir es de suponer una rápida realización.

Distinción

En uno de nuestros números anteriores comunicamos la noticia de haber sido concedida la Medalla del Trabajo a don Luis Vallmitjana Moro, conciudadano que a pesar de estar gravemente mutilado de las manos, ejerce su profesión con evidente ejemplaridad. El pasado domingo tuvo lugar, en el local de la Delegación Comarcal de Sindicatos, el acto de la imposición de tan justa condecoración, por parte del Sr. Delegado Provincial de Trabajo, don Vicente Toro. Felicitamos al Sr. Vallmitjana por esta merecida distinción.

« Castanyada »

Nuestros incansables amigos del «Esbart Dansaire» del Centro (atólico, celebraron, el pasado sábado.

Nota de Administración

Nuestro semanario ha experimentado un pequeño crecimiento. En cuanto a páginas, ya lo ha podido observar el lector. En cuanto a su organización interna también conviene señalar que ha sido ampliado el grupo encargado de la administración del semanario, grupo que ahora se halla integrado por don Luis Gudayol, don José O. Montaña y don Jaime Viñallonga. Asimismo, nos interesa hacer las siguientes observaciones:

Reclamaciones: Cuidando de la distribución o reparto del número el quiosco Salgot, esperamos que desde ahora quede regularizado tal reparto, después de algunas anomalías anteriores. Con todo, y para el caso de que alguno de los suscriptores dejara de recibir su número, le rogamos tenga a bien comunicarlo al Centro Católico (tel. 701).

Suscripciones: Para solicitar la suscripción a nuestro semanario parroquial es suficiente, asimismo, llamar al 701, indicando nombre y dirección. día 31 de Octubre, en el salón teatro « Canigó », su tradicional « Castanyada » a la que concurrieron en gran número los componentes del « Esbart » y sus familiares, aparte de varios simpatizantes. Velada que, como también es tradicional, discurrió en un ambiente de gran hermandad y alegría, improvisándose un ameno e íntimo festival.

Diálogos de Granollers

En la sesión correspondiente al presente mes, y en el local del Hogar de Juventudes, desarrolló una charlacoloquio el Ilmo. Sr. D. Carlos Font Llopart. Alcalde de la ciudad y Diputado Provincial, con el tema «Desde mi Alcaldía» (Impresiones no políticas de un político interino).

Llegó el Circo

En la Plaza de la Iglesia hemos visto como de var os montones de tablas, hierros y maderas, iba tomando cuerpo el círculo que ha de albergar la pista y escalinatas características del Circo, que bajo sus lonas ha de hacer las delicias de grandes y pequeños con las ingénuas (?) travesuras de los payasos y los arriesgados ejercicios de trapecistas y malabaristas, que, como todos los años, hacen un alto en su camino en nuestra ciudad.

Nuevo establecimiento

En la Avenida del Generalísimo, abrió sus puertas un nuevo y elegante establecimiento dedicado a la distribución de vehículos motorizados, que por sus líneas de factura moderna y funcional, representa un nuevo oranato de nuestra calle principal.

Nombramiento

Ha causado gran satisfacción el nombramiento, para la cercana Parroquia de Llerona, de Mn. Juan J. Vallicrosa, tan apreciado en nuestra ciudad por la intensa labor de apostolado desarrollada en sus tres años de coadjutor de la misma.



Esta semana

La vida parisién — 3

Conflicto Intimo — 3 R

Saeta del Ruiseñor — 2

Nada escapa a la justicia — 2

Pelirroja indómita — 3

El Botones del Palace Hotel — 3

El hombre de Laramié — 2

Tempestad sobre el Nilo — 2

Semana próxima

Cenizas bajo el sol — 3 Estefanía — 3

Colectas y Donativos

Pro-Necesidades de la Parroquia Colecta del 4 de octubre . . . 1.361,40

Domingos y fiestas de precepto

Misas: mañana, desde las 7 hasta la 1. cada hora, con predicación del punto doce trinal. A las 9. Misa Parroquial con instrucción litúrgica. Tarde, a las 8. Misa Vespertina y bendición.

Confesiones: mañana, desde las 7 hasta la 1,30. Tarde, de 8 a 9.

Comuniones: En todas las misas. Puede pedirse fuera en casos particularer.

Rosario: a las 7 tarde.

Días laborables

Misas: mañana, 8 v 9. Tarde, 8.30. Confesiones: mañana desde las 6,45 hasta las 10.

Comuniones: En todas las misas y cada cuarto de hora desde las 6,45 hasta las 10 Rosario: a las 7 30.

Domingo XXV después de Pentecostés

Cultos según el horario anterior.

Misa para la juventud

Como conclusión de la III Semana de Juventud se celebrará hoy, a las 10 de la meñene, una Misa de clausura, a la que están invitados los jóvenes y muchachas que han asistido a la Semana.

Capilla de los PP. Escolapios

Horario de misas en los días festivos desde las 6,30 hasta las 11.30, cada hora,

Mes de las almas

Todos los días laborables, a las 7,30 de la tarde, Rosario y Ejercicio del mes; a las 8,30, Misa vespertina aplicada por las intenciones del mes.

Parrequia de Nuestra Señora de Fátima

El horario de misas en los días festivos es a las 8 y a las 11.

Catecismo Parroquial: a las 3.30 de

Intención para la Misa primera del próximo domingo, difunto Ramón Surroca.

SASTRE-MODISTO

Principe de Viana, 13 - Letra C (bajos) Calle del Cine Mundial particular: Piso 1.º, 2.º puerta

GRANOLLERS

Reunión: todos los viernes, a las 9 de la noche, para los jóvenes de la Parroquia. Para las jóvenes cada domingo al terminar la última misa

Se están ultimando ya las obras de adaptación de un local para Iglesia Parroquial. Se prevé el traslado del culto a dicho lugar y la puesta en marcha en todo de la Parroquia para el próximo domingo si Dios quiere.

Hoy, Día del Papa

Hoy domingo, 8 de noviembre, a las 12.30 de la mañana, en el Cine Canigó, Solemne Acro Académico. Disertará el Rdo. Dr D. José Capmany, Phro., Prof. sor de la Universidad y Catedrático del Seminario Conciliar.

Seguidamente proyección del documental en tecnicolor « Coronación de Su Sans tidad Juan XXIII ».

A las 8 de la tarde, en la Iglesia Parroquial, Misa Vespertina y Solemne Te Deum, con asistencia de las Excelentisimas Autoridades.

Predicación en todas las Misas.

Colecta con destino al « Obolo de San Pedro »

H. O. A. C.

Hoy domingo, a las 5 de la tarde, Hona Santa en la Capilla de las Hermanas Jo-

A las 6, Reunión General en el Cenetro Pío XII.

semana

LUNES: 8, difuntos Viñallonga-Borrell; 9, a Pío XII; vespertina, difuntos familia Bará.

MARTES: 7, al Sagrado Corazón; 8, difuntos familia Estabanell; 9. Misa cantada de aniversario por el alma del Dr. Clotet, Párroco de Granollers : vespertina. difuntos familia Clotet-Cadefau.

MIERCOLES: 7, al Sagrado Corazón; 8, Pedro Pineda; 9, Lutgarda Llevat; vespertina, difuntos familia Roura, Barbany.

JUEVES: 7, al Sagrado Corazón; 8; familia Bofill - Freixa; 9, Esteban Roca Umbert; vespertins, P. Alcoher

VIERNES: 7, al Sagrado Corazón: 8, Asociación Santa Lucía: 9, Esteban Roca Umbert; vespertina, difuntos Gorina-Monteys.

SABADO: 7, difunto Ramón Oliva; 8. Pedro Pineda; 9, difuntos Garolera-Benezet; vespertine, Isidro Pou y Maria Masó.

DOMINGO: 7, Pedro Pineda; 8, Mercedes Serra; 10, familia Codina Davi; 11, familia Margarit-Illa; 12, Sara Bigas

La celebración del « Día del Papa» nos oportunidad para conversar un momento con el grupo de granollerenses que más recientemente, que sepamos, ha visitado la Ciudad Eterna. Nos reunimos pues con Mn. Juan Samper y con los jóvenes Eustaquio Casals, Juan Buxadera y Baudilio Pericas. El diálogo ha venido más o mes nos así:

– ¿ Cómo nació la idea del viaje ?

- -La idea nos la dió la campeña de cultura de la Acción Cató ica. Quisimos finalizar el curso con un viaje de carácter cultural por el extranjero. Italia era el país más indicado, tanto por sus monumentos de arte y sus valores turísticos como por la posibilidad de visitar el centro de la cristiandad y de asistir a una audien. cia con el Santo Padre.
- -Parece que «finalizaron el curso» muy pocos.
- En realidad el grupo previsto era más numeroso. Lo que pasa: dificultades de trabajo, familiares, económicas, etc., obligaron a muchos a desistir. En vista de ello realizamos el viaje en tren, uniéndonos a una peregrinación harcelonesa, lo que nos permitió gozar de sus servicios turísticos y establecer un contacto más personal con la población italiana.

-¿ Qué itinerario seguificis?

- Visitamos, por este orden, Milán, Ves necia, Roma, Nápoles y Génova. Milán es una ciudad impresionante. El transito por las calles asusta. Es en todos los órdenes una ciudad de vida intensa, una gran urbe moderna. Hasta las puertas de la Estación se nos abrían solas, con el consiguiente susto de Pericas. En Milán visitamos el Duomo, la Scala y las célebres Galerías.
 - -¿Y Venecia?
- -La impresión de nuestra llegada a Venecia es inolvidable. El tren, a medianoche, nos dejó frente a una iglesia anti gua, espléndidamente iluminada y que reflejaba su silueta en las aguas del canal. Una góndola nos llevó suavemente desde el tren hasta la misma puerta del hotel.
- Veo que se os contegió el romanti-

(Continua en la pág. siguiente)

de Maspons; 1, familia Sala Farrás; vespertina, Teresa Guasch.

MOVIMIENTO

Proclamas matrimoniales

Francisco Serrano Serrano y Paula Oller Portero.

Bautismos

Joaquin Arimany Barcelo; Ma Isabel Jiménez Egea; Luis Torres Sousa; Juan Font Masó.

(Viene de la pág. anterior)

-Sí, no es pira menos. El ambiente de Venecia lo respira. Apunta, para más das tos, que pudimos oir las campanas del famoso carrillón de San Marcos dando las doce de la noche. Venecia: es una ciudad antigua y bellísima, conservada enidadosas mente así de cara al turismo En la maravillosa plaza de San Marcos varias orquestas ofrecen música ininterrumpida a los visitantes. En la Catedral tuvimos la satisfacción de asistir a la misa celebrada por Mn Juan precisamente el día de San Pío X.

- ¿ Vuestra impresión de Roma?

-Es difícil de expresar. La ciudad de Roma impresiona tanto por su ambiente cargado de arte y de historia como por su significación espiritual. Roma es una lección de historia explicada por sus monus mentos artísticos. En ellos se vé como el cristianismo no tompe con la cultura pasana, sino que la bautiza, - observa Pericas. En Roma se advierte un gran respeto por todo lo que sea arte. Visitamos, naturalmente, la plaza y la Basilica de San Pedro, inmensas, aunque por sus bellas proporciones no lo parecen tanto, la tumba de Pio III, las otras basilicas, las catacumbas, y la iglesia de Montserrat. Pudimos contemplar desde la Cúpula de San Pedro el aspecto imponente de la ciudad con sus siete colinas. Estuvimos también en la típica Fontana de Trevi, en la Piazza de Spagna y hasta nos llegamos a Cine. città y a la magnifica ciudad olimpica que Preparan para 1960.

-e Visteis a Juan XXIII?

Nos recibió en Castelgandolfo, en una sala de audiencias modernísima, construída por Pío XII. Formábamos parte de una muchedumbre de cinco o seis mil personas, pero pudimos verle y oirle suficientemente. Nos causó una gran impresión su simpatía y su actitud paternal, aumentada por la emoción de hallarnos ante el supremo pastor de la Iglesia.

-Y en fin ¿qué os parecieron los italianos?

Pues un pueblo simpático, atento y educado. Nos parecieron de un carácter abierto y hospitalario. En general sentimentales y muy gesticulantes. Pudimos comprobar el gran afecto que sienten por Juan XXIII.

Buxadera se empeña en hablar también de las italianas. De sus muchas observaciones le aceptamos ésta:

- -A pesar de lo que se dice, las mus chachas italianas visten mucho más decentemente que las de aquí.
- -Por último, ¿os parece bien que la juventud viaje?
- -Es muy conveniente, responde Casals. Quedarse en casa y no visitar el mundo es como vivir encerrado en un castillo feudal.
 - -Vaya, que fue un buen final de curso.
- -Si, estamos contentos. Un viaje como éste culturalmente aprovecha, porque abre horizontes, y como cristianos satisface y fortalece nuestra fe.
 - i Aprobado ! Nolens

En el solar de la nueva Casa Parroquial

Localización de importantes restos de la época romana

De unos años a esta parte, el subsuelo del casco antiguo de nuestra ciudad viene proporcionando esporádicamente da tos de relevante interés para el estudio de las primeras épocas de su poblamiento, desarrollado bajo el signo progresista de la civilización romana. El primer aldabonazo llamando la atención sobre la importancia que llegó a revestir entonces nuestra población lo dio, hace ya unos dos lustros, el hallazgo de habitaciones con mosaicos en el patio de la casa de la Sra. Teresa Bassas, Vda. de Trullás y en el cofindante correspondiente al edificio vecino de la Cárcel. Luego, fue el hallazgo de una necrópolis cristiana en la calle de las Traveseras, seguido del de otra de época pagana en los talleres de la Fundición Trullás. Posteriormente, otros restos han ido saliendo a la luz. tanto en los obras efectuadas en el Sindicato Ágrícola, como las que tuvieron lugar en los sótanos del Bar Riera. Un poco enfáticamente, podría decirse que basta con dar un simple golpe de azadon en el área de nuestro Granollers antiguo para dar en el acto con mudos tes= timonios de los primeros pobladores ro-

Esto es lo que ha sucedido ahora con motivo de las obras que se están llevando a cabo en el solar contiguo a la iglesia parroquial para la erección de la nueva Casa Rectoral. Ha sido suficiente rebajar el terreno de 1,50 mts. a 2 mts., para ver aparecer — con la amable com plicidad del empresario de las obras Sr. Capeta — muros y más muros, habita

Requiem por el Cardenal

El Cardenal Tedeschini, después de larga enfermedad, murió el pasado lunes, a la hora en que la noche está ya emprendiendo la retirada para dejar traslucir las primeras luces tímidas del alba.

El Cardenal contaba 76 años de edad, 63 de sacerdocio, 59 de servicios en el Vaticano, 38 de obispo y 24 de cardenal.

Con todo, además de su larga vida al servicio de la Iglesia, el Cardenal Tedeschini cobra interés para nosotros por el hecho de su estrecha vinculación a la vida española durante los largos años de su nunciatura en nuestro país hasta 1935, al ser nombrado cardenal. Más reciente aún, en 1952, la figura alta y afable del Cardenal volvía a pisar tierra española, Barcelona, en la ocasión, como legado de Pío XII en el Congreso Eucarístico internacional.

Descanse en paz el ilustre cardenal.

ciones, silos subterráneos, cerámicas de todos tipos, etc. La contemplación y la interpretación de tantos restos constituía, en verdad, una pura delicia arqueológica.

Aún subsistían lienzos de pared con capas de blanco estuco, estando, algunas de las habitaciones, pavimentadas con el típico hormigón romano. Se situaron más de media docena de silos. Hacia Poniente, cortado por la muralla medioeval que cierra el patio del Cuartel, un conducto de agua hecho de obra cruzaba transversalmente el solar. Además de una gran cantidad de tejas planas romanas, se observaban restos de ánforas y de las grandes tinajas esféricas denominados « dolia ». No faltaban tampoco un buen número de fragmentos de lucernas o candiles, de tierra cocida, con interesantísima decoración.

Sin embargo, la nota de riqueza de aquel conjunto urbano nos la daba la gran cantidad recogida de la cerámica de lujo que utilizaban aquellos antepasados nuestros, la llamada « terra sigillata », adornada por su cara exterior con molduras artísticas representando temas variados y recubierta totalmente con un finísimo barniz de un tono rojo oscuro. Entre los fragmentos recogidos se han podido seleccionar algunos pertenecientes a un mismo vaso en forma de gran tazón, el cual afortunadamente podrá ser reconstruído. Toda su superficie exterior está ocupada por un dibujo en relieve, bellamente realizado, en el que se combinan motivos vegetales a base de hojas y tallos estilizados de zarzaparrilla con varios medallones, simétricamente dispuestos, conteniendo cada uno y en forma alternada un perro y un ciervo, aquéllos persiguiendo a éstos, y éstos volviendo la cabeza para situar a su perseguidor.

Este elegante vaso cerámico, por su factura, ha de ser atribuído a los talleres especializados en tal fabricación que, a mediados del siglo I de nuestra Era, florecieron en el Sur de la Galia.

Esta es, en definitiva, la nueva y valiosa aportación que, para el estudio del primitivo núcleo romano granollerense, nos han ofrecido las recientes obras para la construcción de la nueva Casa Rectoral.

José Estrada Garriga

DE MULLER

TARRAGONA

Distribuidor: J. RIPOLL - Teléfono 763

MANA AL MUNDO

BARCELONA - Los Jóvenes de Acción Católica iniciaron la Campaña del Curso con una gran concentración organizada por el Consejo Diocesano en la Parroquia de San Vicente de Sarriá. Concurrieron un millar de militantes de toda la Diócesis y presidió los actos el Consiliario diocesano Rdo. D. Juan Batlles. Se expuso la labor realizada en el pasado curso y se explicó el alcance de las campañas que se van a desarrollar. La de los centros comarcales tendrá por lema « Millorem les nostres llars »; los centros urbanos estudiarán » La Parroquia en la ciudad »; los universitarios « Presencia y colaboración universitaria » y la J. O. C. « Construyamos la familia obrera ».

MADRID - La Junta Nacional de Prensa Católica se reunirá el próximo sábado para constituir las secciones que aporten y coordinen las personas y organismos de la prensa católica en España. Dichas secciones serán: Federación Española de Hermandades Católicas de Periodistas. Unión Nacional de Empresarios del Periodismo Católico y Organización Nacional de Agencias Católicas.

La XIX Semana Social de España se celebrará la semana próxima en Madrid, sobre el tema « Caridad, Beneficencia v Asistencia Social ». Intervendran en ella, entre otros oradores el P. José M.ª Llanos, S. I. y el Rdo. D. Rogelio Duocastella, Será presidida por el Cardenal Primado.

Para obtener el título de torneras tresadoras, han ingresado en la Escuela de Peritos Industriales de Madrid, dieciséis religiosas de varias congregaciones. Se dedicarán a la Enseñanza Profesional Obrera Femenina.

ZARAGOZA - Se inaugura hoy un Congreso Diocesano de Apostolado Seglar, que tiene por objeto iniensifi-

---- Duerma feliz con... PIJAMA DOR-FEL .

CAMISERIA-SASTRERIA

RIERA PLAZA OLLAS, 18 car y coordinar todos los esfuerzos apostólicos de la Diócesis. « El Congreso, dice el Sr. Arzobispo Dr. Morcillo, esperamos qua sea una revisión de la labor realizada en los últimos veinticinco años para mejorar lo bueno y rectificar lo imperfecto, y un punto de partida de una nueva etapa más brillante y eficaz aun que la pasada ». Además, anunció el Dr. Morcillo la inminente publicación de una carta pastoral sobre « Teología del apostolado seglar ».

HUELVA - El Sr. Obispo, Dr. Cantero, hace el balance de dos años y medio de Cursillos de cristiandad en su Diócesis. « Entre sus frutos. dice. el fundamental, a mi juicio, es el siguiente: una lección práctica muy clara deque el camino más subyugante y más eficaz para atraer y entusiasmar a los hombres por Cristo y para Cristo, es Cristo mismo, « camino, verdad v vida ». Esta lección tan sencilla, tan tradicional y actualísima al mismo tiempo, era tal vez algo olvidada; los Cursillos de Cristiandad, al presentarla, actualizarla, vivirla y proyectarla en toda su autenticidad, consiguen ese impacto tan directo y profundo en las conciencias de los cursillistas, por distintas que sean sus situaciones personales, su cultura y su temperamento».

SUIZA — Veinticuatro jóvenese uropeos, alumnos del Seminario Misionero de Schönack, han recibido el Sacramento del Orden de manos de un Obispo negro, el Dr. Elías Mchonde. Obispo Auxiliar de Dares Sallaam (Africa).

FRANCIA — La edad exigida para la entrada a espectáculos calificados como aptos para mayores, que como en la actualided en España, era de dieciséis años, ha sido elevada por el Gobierno francés a los dieciocho, « ECCLESIA », de Madrid, comenta: « Aunque las circunstancias en uno y otro país no son las mismas, la línea divisoria entre mayores y menores necesita también nuevo estudio y clara reforma ».

Bajo el título « Miracle à Milan », la revista « L'ar sacre » dedica su último número a la presentación v estudio de un conjunto de nuevas iglesias milanesas que pueden considerarse modélicas dentro de la actual renovación del arte sagrado.

BELGICA - Se ha conmemorado en la Abadía de Maredsous el cincuentenario del Movimiento litúrgico, iniciado en 1909 por Dom. Lambert Beaudouin y que ha extendido su influencia renovadora en todos los países del mundo católico.

El Episcopado belga ha publicado una carta pastoral colectiva sobre « Los deberes y derechos de los padres ante la televisión ».

ALEMANIA — El trabajo dominical que no sea totalmente necesario es « un crimen contra la familia y la nación » han declarado en una pastoral conjunta los Obispos católicos de las dos Alemanias. El trabajo en domingo, añaden, amenaza con subordinar el hombre a la economía.

VATICANO — Acaba de aparecer, publicado por la Editorial del Vaticano, el volumen vigésimo y último de los discursos y mensajes de Pío XII, con 61 textos, entre ellos dos discursos que preparó pero no llegó a pronunciar.

LIBERIA - El presidente de la República liberiana, William S. Tubman. ha anunciado recientemente que será abierta en el país una Universidad Católica. En Liberia viven actualmente 12.900 católicos en una población de 1.500 000 habitantes.

NORTEAMERICA - Según el « Anuario de las Iglesias americanas », publicación protestante de Nueva York. la población católica de los Estados Unidos era en 1958 el 28,8 por ciento del total de habitantes. El total de miembros de todas las sectas protes. tantes asciende al 35,5 por ciento. En dicho Anuario figuran en 39 509 508 el número de católicos y en 61 505.699 los protestantes.

> Desde siempre el mejor CHAMPAÑA

PERMONT'S'

CAVAS PERMONT'S - San Sadurni de Noya Pruébelo, se convencerá

REPRESENTANTES: Bodegas J. Serra, MET'S

Gráficas Garrell - Teléfono 631 - Granollers